

IN MEMORIAM

Dr.C. Fidel Robinson Jay, un legado de dedicación por la educación y la investigación.

Dr.C. Fidel Robinson Jay, a legacy of dedication to education and research.

Danay Ramos Duharte ^{1*} , Lidia Esther Lorié Sierra ² ,

¹ Universidad de Ciencias Médicas de Guantánamo, Facultad de Ciencias Médicas de Guantánamo. Guantánamo, Cuba.

² Hospital General Docente. Dr. Agostinho Neto. Guantánamo, Cuba.

*Autor para la correspondencia: danayramos@infomed.sld.cu

Recibido: 7 de junio de 2025

Aprobado: 14 de junio de 2025

Cómo citar este artículo:

Ramos-Duharte D, Lorié-Sierra LE. Dr.C. Fidel Robinson Jay, un legado de dedicación por la educación y la investigación. Gac Med Est [Internet]. 2025 [citado día mes año]; 6:e650. Disponible en: <http://www.revgacetaestudiantil.sld.cu/index.php/gme/article/view/650>



Con profundo pesar, el pasado 4 de junio de 2025, anunciamos el fallecimiento del Dr.C. Fidel Robinson Jay, su partida física constituyó un quebranto para la comunidad científica y educativa guantanamera. Nacido el 26 de julio de 1957 en Guantánamo, el profesor Robinson, como mayoritariamente lo conocíamos, dejó una huella indeleble en sus estudiantes de pre y posgrado, hasta su fallecimiento a la edad de 67 años.

A lo largo de su vida, el profesor Robinson fue un apasionado educador y un destacado investigador. Fue un hombre de fé y fuertes convicciones que le permitieron enfrentar momentos adversos y convertirse en un excelente profesional y una figura fundamental en la formación académica del territorio guantanamero.

En 1981 se graduó como Licenciado en Educación en la especialidad de Marxismo Leninismo, en el Instituto Superior Pedagógico Frank País García de Santiago de Cuba. A partir de ese momento, el profesor se desempeñó en varios niveles de enseñanza, que lo llevó a obtener un Máster en Ciencias de la Educación en 2015 y transitar hasta alcanzar la certificación de Doctor en Ciencias de la Educación en 2021, a partir del cual, se desempeñó también como Profesor e Investigador Titular en la Universidad de Ciencias Médicas de Guantánamo, donde había comenzado su desempeño desde el año 2006.

Su interés por la superación profesional lo condujo junto a un selecto grupo de colegas a desarrollar el Diplomado Educación Médica (EDUMED), excelente espacio que contribuyó a la formación de un elevado grupo de profesionales de las Ciencias Médicas y de la Salud, de los cuales varios han alcanzado la categoría de Máster y Doctores en Ciencias; lo que fue un reflejo de su entrega y devoción por la profesión.

Fue miembro fundador de la Sociedad de Educadores de la Salud, su abnegada actividad por la ciencia y su vocación lo condujeron luego, a crear otro espacio de formación académica en respuesta a la necesidad de robustecer las acciones educativas desde la Asociación de Pedagogos de Cuba, en este caso como Coordinador General del Diplomado para el Desarrollo Profesional y Ciudadano.

Su marcado interés por desarrollar la investigación y la formación académica, se hicieron evidentes a través de su participación como miembro del Tribunal Nacional de Grados Científicos de la República de Cuba, Vicepresidente Científico de la Asociación de Pedagogos, Filial Guantánamo; y Coordinador General de la Junta Directiva del Sector Salud, entre otras responsabilidades. Fue miembro además, del Consejo Provincial de Ciencias Sociales.

Su dedicación por la educación y al proceso de enseñanza-aprendizaje, lo condujo a guiar a muchas generaciones de estudiantes y profesionales del territorio guantanamero mediante la tutoría y asesoría de trabajos de diplomas, tesis de especialidad, de maestría y de doctorado.

El profesor Robinson se desempeñó como revisor para de la Revista Información Científica (RIC). Su liderazgo se hizo sentir a través de su trabajo como jefe investigador principal de varios proyectos desde 2009 hasta 2025, orientados hacia la formación de recursos humanos. Su legado académico se ve reflejado en múltiples investigaciones presentadas en eventos provinciales, nacionales y congresos internacionales, y en más de una veintena de publicaciones científicas en revistas de alto impacto.

Su pasión por la investigación en la educación interprofesional y la práctica colaborativa en salud, seguirán inspirando a generaciones futuras.

El Dr.C. Robinson era un hombre de múltiples logros que resaltan la excepcionalidad de su obra: se destacan en este sentido en los últimos años, los Premios CITMA Provinciales en 2015, 2018 y 2023, Premio Anual Provincial de Salud en 2015 y 2021, el Premio del Rector en 2012 y 2024; el Reconocimiento Triple Corona en la formación profesional, otorgado por la Asociación de Pedagogos de Cuba.

Más allá de sus logros profesionales y académicos, el Dr.C. Fidel Robinson Jay será recordado por su calidad humana, su robusta voz, su sonrisa, y su capacidad para multiplicar. Su dedicación por la profesión posibilitó transmitir valores de generosidad,

responsabilidad y compromiso en sus discípulos y en quienes tuvieron la posibilidad de trabajar junto a él.

Hoy sus estudiantes, profesionales, colegas y todos aquellos que tuvieron el privilegio de conocerlo, sienten un profundo vacío, por ello el deber de honrar su memoria para continuar su legado.

Descanse en paz querido profesor Robinson. Su obra, su guía, sus enseñanzas, su ejemplo, su legado, perdurará para siempre.

Declaración de conflictos de intereses:

Los autores declaran que no existen conflictos de intereses.

Contribución de los autores:

Las dos autoras participaron en la búsqueda y recopilación de la información, redacción y han leído, revisado y aprobado el texto final del artículo.

